VILLADIEGO / CELEBRACIONES CONMEMORATIVAS DEL 50 ANIVERSARIO DE LA INAUGURACIÓN DE LA PLAZA DE TOROS



Los primeros festejos taurinos se celebraron en la Plaza Mayor.



Los toreros Gaudioso Pérez, Félix Fernández y Germán Arenas.



Alberto Casado, Mariano Guerra, Jesús Fernández, D. Álvarez y Pedro López.



Aficionados en plena faena. La afluencia de público era muy numerosa.



Portada del primer número de la revista 'El Percal'; se publicaron 12.

Tarde de toros en Villadiego

La villa fundada por el conde Diego Rodríguez Porcelos celebra este verano el primer cincuentenario de la construcción de la plaza de toros, si bien documentos municipales de 1887 ya mencionan entonces la celebración de corridas

I.S.

Villadiego se prepara para celebrar en los próximos días el 50 aniversario de su plaza de toros, inaugurada en 1957 por Pedrito Calvo de Burgos, padre de Luis Miguel Calvo, y Juanito Córdoba de Madrid.

Un grupo de aficionados y vecinos del pueblo, junto con la asociación de amas de casa, Espliego y el Avuntamiento, ha preparado un variado programa de actividades que arranca el sábado 28, con el concierto de la banda de música de la División Mecanizada 'Brunete' nº 1. en el Arco de la Cárcel, a las 21.30 h.Esta banda,llamada antaño de San Marcial, también intervino en el acto de inauguración. El concierto se acompañará de una proyección audiovisual. El mismo día, a las 24.00 h., tendrá lugar un espéctaculo de danza en la plaza de toros a cargo del grupo Debla Danza.

"La idea del aniversario empezó a gestarse en 2003; el objetivo no era sólo recordar la fecha del aniversario de la plaza de toros como instalación, sino rendir un homenaje a todas esas personas que hace 50 años hicieron posible, con su esfuerzo e incluso su dinero, que Villadiego cuente con una plaza como la actual, que permite no sólo la celebración de corridas de toros, sino también de muchos otros espectáculos y actuaciones", explica Aurelio González, uno de los promotores de la iniciativa.

Según la documentación que figu-



La plaza de toros de Villadiego, de 3ª categoría, tiene un aforo para 2.000 personas. Fotos cedidas por el Ayuntamiento.

ra en los archivos del Ayuntamiento de Villadiego, el primer dato escrito encontrado en el que se menciona la celebración de corridas de toros en la villa y confirma la larga tradición taurina en esta localidad es un acta municipal de 1887. Con fecha 3 de julio de ese año se puede leer: "Así bien se acordó solicitar el competente permiso del Señor Gobernador para dar dos corridas de novillos en los días quince v diez v seis de Agosto próximo en que se celebra la función de esta Villa y se acordó que se anuncie la subasta de proveer de los novillos para dichas corridas siembre que hava lidiadores y que se anuncie la su-

"Es un homenaje a todas las personas que hicieron posible la construcción de la plaza"

basta para el domingo próximo a las once de la mañana".

Años después aparece el primer documento publicitario donde se anuncian corridas de toros: un programa de fiestas de 1917. La construcción de la plaza, según el proyecto del arquitecto Lorenzo Oliva, supuso un gasto de 250.000 de las antiguas pesetas, 50.000 aportadas por aficionados y vecinos y el resto con un préstamo de la Caja de Ahorros Municipal de Burgos.

UBICACIONES

Hasta la actual ubicación de la plaza en lo que se que conoce como 'Los Cañamares', los festejos taurinos se celebraban inicialmente en la Plaza Mayor,donde se colocaban carros para delimitar el ruedo. Posteriormente, las corridas se trasladaron a un lugar que en la actualidad se denomina 'los pisos de Santa María', y de ahí a lo que hoy es el cuartel de la Guardia Civil, en la calle Landete.

La programación conmemorativa del 50 aniversario continuará el sábado, 4 de agosto, con la inauguración de una exposición fotográfica en el claustro del convento, a las 20.30 h. La muestra, en la que han colaborado muy activamente Luis de Lozar y Iosé Aymá, recoge los 120 años de toros en Villadiego a través de un centenar de imágenes antiguas y modernas y carteles recuperados por Francisco Martínez, Paco, y cedidos por su esposa para la exposición. Por la noche, a las 23.30 h.se provectará en el Arco de la Cárcel un audiovisual sobre la historia de la plaza de toros.

El colofón a los actos de aniversario será una gran corrida de toros el 15 de agosto, con la presencia de los diestros David Lugillano y Juan Carlos Lima, que serán padrinos del novillero Raúl Alonso, que tomará la alternativa. El 16 se celebrará en la plaza una exhibición de caballos.

El alcalde de Villadiego, Ángel Carretón, ha señalado que la plaza de toros está dando a Villadiego una mayor proyección, "nos ayuda a 'vender' el pueblo y a que la gente nos conozca más".

Carretón ha recordado también que "tenemos la suerte" de contar con un torero nacido en Villadiego, David Gutiérrez, El pete', que regresará a su localidad natal el día 11 de agosto para pronunciar el pregón de fiestas. En la actualidad dirige la Escuela Taurina de Cantabria.





